

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre 5
 Fuera la capital, trimestre. 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 19 de Mayo de 1886

NUM. 110

VAPOR TRASATLÁNTICO ESPAÑOL

MARTÍN SAENZ

Este magnífico y acreditado vapor, saldrá de Torreveja el 27 de mayo para Puerto-Rico, Habana, Cienfuegos y Santiago de Cuba, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.
 Para informes, dirigirse á su consignatario en Torreveja, DON MANUEL BALLESTER.

EL LIBERAL

Miércoles 19 de Mayo de 1886

Desde Madrid

Primeras noticias.—Las ordenes de reunirse.—El nacimiento del rey.—Presentación.—La notificación al Congreso.—Entusiasmo.—La conducta de los izquierdistas.

Madrid 17 de mayo de 1886

A las once de la mañana se han distribuido por todo Madrid los alabarderos encargados de llevar los avisos á las personas que deben asistir á la presentación del regio vástago.

Ayer tarde se sintió indispuesta S. M. la reina, suspendiendo su salida á paseo. Por la noche continuaron las molestias, que á las cinco y media de la madrugada se han acentuado más, haciendo comprender que empezaba el periodo de alumbramiento.

Los individuos del gabinete han acudido inmediatamente á la regia morada. Ya anoche asistieron y después celebraron varias conferencias, hasta hora muy avanzada, tomando las disposiciones convenientes.

Pronto cundió por todo Madrid la noticia de lo que ocurría en el real palacio, y marchando con gran rapidez los sucesos, poco tiempo después se extendía la noticia del nacimiento de un príncipe.

El parto de S. M. ha sido felicísimo y corto.

A las doce nacía el heredero del trono, aun cuando no se habían podido reunir todas las personas que una hora antes habían sido avisadas.

Inmediatamente ha empezado á llenarse de diputados el salón de conferencias del Congreso, recibiendo por todos con júbilo la noticia.

Las conversaciones giran sobre la influencia que este fausto suceso ha de tener en la política, y en general se cree de feliz augurio.

El gobierno y los presidentes del Con-

greso y del Senado se hallan todavía en palacio, y con este motivo, y para que pueda en cuanto se abra la sesión dar cuenta del suceso, se ha retrasado la apertura de la misma en los cuerpos legislativos.

En cuanto ocurrió el fausto suceso, presentose el señor Sagasta en la Sala-ta, donde se hallaban reunidos los altos dignatarios, y al participarlo, estalló un nutrido ¡Viva el Rey!

A las tres se ha abierto la sesión en el Congreso.

El señor Martos, en un bellissimo y sentido discurso, ha dado cuenta del fausto suceso, excitando á la unión de todos para el sostenimiento del trono.

Pocas, pero muy elocuentes palabras ha pronunciado después el señor Sagasta, y la cámara ha prorumpido en entusiastas vivas al rey.

El conde de Toreno, en un sentido discurso se asocia, en nombre del partido conservador, á las palabras del presidente del Congreso.

Los izquierdistas...

De los izquierdistas ha pedido uno con toda prisa la palabra para presentar documentos sobre un acta.

Ha estallado un murmullo de indignación.

Pío Gil.

EL LUNAR

No hay duda de que somos muy malos los monárquicos, cuando nos empeñamos en presentar al campo republicano, como una reproducción del célebre de Agramante.

Pero es el caso que, apesar de los pesares, es muy cierta la desunión y guerra intestina entre los republicanos que no tienen razón alguna para hablar de las diferencias entre los monárquicos, cuando la casa de Tócame Roque es un paraíso comparado con la suya.

En vano es que los organos de los grupos zorrillistas, pactistas, salmeronianos y posibilistas, oculten, ó mejor dicho, pongan de oro y azul á todo el que presente al descubierto en toda su fea desnudez la honda rivalidad que les corre las entrañas, pues olvidando de continuo esa especie de pudor casero que parece ser su consigna, descubren ellos mismos la verdad que tan mal les sabe cuando se la echamos en cara los monárquicos.

Dentro de la coalición, y como no po-

día menos de ocurrir, existen dos tendencias que la hacen debil y poco permanente.

Mientras Ruiz Zorrilla y sus adeptos se consideran bien hallados con el alejamiento de Castelar y su posibilismo, que consideran bochornoso y poco conforme con la firmeza y tesón republicanos, Salmerón encuentra en la coalición un lunar por no haber entrado en ella el ilustre orador.

Zorrilla y Salmerón no piensan de la misma manera respecto á Castelar, y esta divergencia de ideas, manifestándose en sus actos públicos, pone más en evidencia la desunión que venimos nosotros afirmando y que se niega tan rotundamente por los interesados en ocultarla.

La Unión Democrática escribe en su número de ayer:

«El Sr. Salmerón ha declarado en Guadalajara que en la coalición republicana hay un solo lunar y deplora que todos los esfuerzos hayan sido estériles para persuadir al ilustre jefe de los posibilistas Sr. Castelar, que impropia é indebidamente monopoliza el apellido de gubernamental, de que las bases de la coalición á nadie excluyen.

El Sr. Salmerón ha procedido como quien es; ni una sola censura ha pronunciado contra esa tenacidad, que no parece inspirada en aquélla que los principios democráticos exigen.

En cambio, El Graduador, periódico posibilista, maltrata diariamente al ilustre filósofo Sr. Salmerón, sin razón para ello.»

Examinando el suelto del apreciable colega se patentiza la exactitud de nuestras afirmaciones.

Salmerón, coaligado con Zorrilla, que es revolucionario, deplora que Castelar monopolice el apellido de gubernamental, lo que indica que también lo quiere para sí; de modo que se hallan coaligados un revolucionario y un gubernamental, como si dijéramos, el orden y el desorden, la evolución y la revolución, principios é ideales que no pueden realizarse juntos por la diferencia sustancial que entre ellos existe.

Por otra parte La Unión Democrática, periódico republicano, dirige á Castelar la mas acerba de las censuras, porque su temeridad en no entrar en la coalición no parece inspirada en lo que exigen los principios democráticos.

¿En que se inspira, pues? No es difícil adivinar el pensamiento del colega que echa en cara á El Graduador que maltrata diariamente al ilustre filósofo, mientras este trata tal vez con demasiada blandura al diputado por Huesca.

no contestaba cosa alguna en los negocios de importancia, como la reina siguiera haciéndose la disimulada; frecuentemente la consultaba en el acto de la audiencia.

Los reyes oían misa y comían á las doce; nadie entraba entonces, excepto las personas que habían acudido al tocador. Al rey le servían siempre lo mismo; una sopa común, capones, pollos, pichones cocidos y asados y un trozo de ternera frita, componían su comida diaria, sin frutas, ni ensaladas, ni queso, ni pasteles; jamás probaba el pescado. La reina comía manjares mas variados y gustosos.

Ambos esposos rezaban despues de comer, y si ocurría algo urgente, recibían á Grimaldo. Una hora más tarde salían de la cámara por un sitio público, pero corto, y bajaban por una escalera reservada; subían á un coche é iban á caza, volviendo por el mismo camino. Muchos cortesanos de los que con mayor frecuencia y familiaridad entraban en palacio, se ponían al paso para ver á los reyes y acompañarles hasta el carruaje. La reina dirigía afectuosamente la palabra á cuantas personas conocía.

Cuando se confesaba la reina, no tenía tiempo siquiera para hablar con el confesor, porque el gabinete en que se reunían con este objeto comunicaba con la cámara del rey. Si á Felipe le parecía la confesión demasiado larga, abría la puerta llamando á Isabel.

Y á todo esto, no existen discrepancias ni entre los coaligados, ni entre éstos y los posibilistas, si hemos de creer á los organos de uno y otro bando.

¡Cuán fácil es escribir lo que no se siente, pero qué difícil practicarlo!

Nunca hemos seguido ni seguiremos esa política que consiste en desunir á nuestros enemigos, para aprovecharnos de su debilidad, pero el lunar de la coalición republicana de que habla Salmerón y las ofensas á este hombre eminente de que se ocupa La Unión Democrática, nos persuaden de que no es la concordia la virtud de los republicanos, que quieren hacer de ella la razón suprema de su triunfo.

Salmerón, lo ha dicho; la coalición tiene un lunar.

Nosotros, siguiendo las creencias de Hidalgo Manchego que inmortalizó Cervantes, pensamos que este lunar debe tener su correspondiente.

A El Graduador toca ahora decir cuál es.

Los laboratorios científicos

Una de las causas que hace imposible el progreso de las ciencias naturales en nuestro país, es la falta de elementos materiales. Nuestros gabinetes carecen de los instrumentos más elementales; las escuelas de medicina, apenas si pueden seguir en teoría los adelantos de la ciencia; las cátedras de fisiología, física y química son cátedras de casi de pura imaginación. La experiencia, la comprobación, no pueden justificar las afirmaciones del profesor, y lo que se dice y se enseña es solo de manera dogmática y excátedra.

Lo primero, así que es necesario reformar si España ha de alcanzar oficialmente un puesto honroso entre las naciones europeas, es dotar á nuestros establecimientos de enseñanza de laboratorios de experimentación.

Si lo que es evidente y necesario en aquéllas ciencias que más en auge están, inútil es insistir en el estado que pueden encontrarse las que en cierta manera son secundarias, bien que no menos útiles y convenientes.

Encaminado á este fin ha publicado la Gaceta un interesante decreto creando laboratorios biológicos.

«Esta clase de establecimientos—dice el notable preámbulo que le encabeza—servirán entre nosotros, ante todo, para proporcionar los medios y condiciones materiales que son necesarios, si ha de llegarse á conocer nuestra Fauna y Flora marinas, más estudiadas hasta hoy que por los naturalistas españoles, desamparados de todo auxilio, por los sábios extranjeros, á quienes facilitan sus respectivas naciones todo linaje de recursos y de protección oficial. También estos institutos deben ser á la vez centros de investigaciones biológicas permanentes, á cuyos problemas capitales busca solución la ciencia moderna, aprove-

Hasta la hora de cenar, pasaban el tiempo rezando, ó leyendo alguna obra religiosa.

En una y otra comida había mas platos á la francesa que á la española, ó la italiana. Después de la cena venía la conversación ó el rosario, y en seguida se los acompañaba al dormitorio donde se repetía la escena de la mañana con la diferencia del tocador de la reina y de que ni el príncipe de Asturias, ni los infantes, ni el cardenal Borja entraban allí.

Jamás se podía hablar al rey sin la reina, ni á la reina sin el rey; ambos á dos tenían extremados celos uno de otro, lo cual hacía que se valiesen de la azafata para que llegara cualquier cosa á oídos de la reina al tiempo de calzarse. Raras veces contestaba Isabel, temerosa de que lo supiera Felipe; pero por lo menos en aquéllos momentos podía recibir algunas cartas, si bien con gran precipitación y cuidado de no conservar ningún papel.

En tal aislamiento vivía Felipe cuando empuñaba el cetro de dos mudos; calcúlese por esto cuán retirada sería su vida después de haber colocado la corona en las sienas de Luis, y encerrádose en San I defonso con la reina, Grimaldo, doña Laura, al marqués de Valoure, mayordomo mayor, y algunos setenta servidores de escalera abajo. Ansiando cada día con mas ardor volver á Francia y sentarse en el trono de sus mayores, por los

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (20)

LA DUQUESA DE MONTPENSIER,

POR

D. CARLOS DE PRAVIA

Daubenton, que solía hallarse esperando en la sala de los espejos. Los ayudados de cámara salían para no volver, como igualmente el duque del Arco y el marqués de Uceda, que asistían, casi siempre al tocador del soberano, si este no les mandaba quedarse cerca de la puerta. El rey y el confesor hablaban un rato en el alféizar de la ventana.

Así que se retiraba el rey, la reina pedía á doña Laura el calzado y la bata; aquél era el único momento en que podía hablar á solas á S. M., y de aquí provenía el inmenso poder de la azafata. Nunca se prolongaba la conferencia mas de medio cuarto de hora, por no llamar la atención del rey. La reina cruzaba la antecámara vacía y entraba en un gabinete elegante y espacioso, que le servía de tocador, donde encontraba á la camarera mayor, dos damas de la servidumbre y varias camaristas.

Concluida su breve plática con el padre

Daubenton, el rey asistía al tocador de la reina, acompañado de las personas referidas. Los infantes acudían también, seguidos únicamente de su ayo, porque desde el nacimiento del príncipe de Asturias solo podían entrar allí el duque de Pópoli, la duquesa de Montellano y muy raras veces alguna dama de honor de la princesa.

La caza, los viajes, los ricos vestidos del rey y de los infantes servían de pasto á la conversación. De vez en cuando la reina dirigía algunas ligeras reprimendas á sus damas acerca del servicio, de su devoción ó de sus relaciones, porque no consentía en manera alguna que tratasen á muchas gentes. A menudo el cardenal Borja, que tenía la nimia puerilidad de asistir al tocador, hacía pasar el rato mas entretenido con las bromas de que era objeto. Duraba el tocador de la reina lo menos tres cuartos de hora, durante los cuales el rey y todos los circunstantes permanecían en pie.

Después daban audiencia SS. MM. á los ministros extranjeros y á los grandes que pedían audiencia particular. Alentrar cualquiera y como quien no quiere la cosa, la reina se retiraba al alféizar de una ventana; pero todo el mundo sabía de más que el rey no ocultaba nada á Isabel, y que no gustaba de que se recatasen de ella; así que él que no se atrevía á suplicarla que se acercase, hablaba bastante alto para poder ser oído. Felipe V,

chando preferentemente los organismos más sensibles y las primeras evoluciones de los más complejos, por cuyo camino recoge frutos positivos, no sólo teóricos, sino otros muchos que sirven de base á multitud de aplicaciones prácticas, con especialidad de la industria os-trera.

«Pero al realizar los dos fines indicados, resultan convertidos estos laboratorios, por exigencia natural de su propia índole y para bien de la juventud estudiosa, en verdaderos planteles de naturalistas, formados, no en las abstracciones escritas en el libro, ó figuradas en la estampa, ó acumuladas en los Museos, sino en la realidad de la naturaleza viva, procedimiento exclusivo que sirve para el progreso de toda ciencia natural.

«Ocho estaciones zoológicas cifien ya el litoral de la Francia; Austria tiene la suya en Trieste; Italia y Prusia, que ayudaron á crear la de Nápoles, fruto de la iniciativa privada, utilizan este magnífico Laboratorio que subvencionan la segunda; Holanda, representada por su Sociedad de Ciencias naturales, traslada el suyo cada año de un sitio á otro de sus costas, y acaba de fundar en Batavia una estación permanente Inglaterra, que poseía la de Saint-Klelier, creada por una Sociedad de pesca, instaló después las de Grantón y Saint-Andreu y proyectó la de Plymouth, debida á la Asociación biológica marina; los Estados-Unidos cuentan con las de Newport y Chesapeake; y Australia por fin, con la fundada en Sidney.

«No debía España continuar apareciendo indiferente ó ajena á tan notable progreso; antes, por el contrario, exigen las circunstancias la creación inmediata por lo menos de uno de estos institutos sobre bases y con sujeción á reglas que permitan racionalmente esperar el mismo buen resultado para la ciencia y para ciertas aplicaciones industriales que se toca ya en otros países.»

Sueltos políticos

Al dar cuenta un colega local del telegrama que D. Rafael Terol puso al Presidente del Consejo de ministros, felicitándole por el feliz alumbramiento de S. M. la reina, añade lo siguiente:

«También en nombre de la fracción disidente, los señores Celdrán y Limiñana han telegrafiado al señor marqués de Benalúa, presunto jefe del partido, rogándole interprete cerca del gobierno, los sentimientos de acendrado monarquismo de todos sus correligionarios.»

Nos parece bien lo del telegrama, y nada tenemos que objetar: pero lo de presunto jefe, lo apreciamos de distinto modo y lo interpretamos como una broma muy difícil de convertir en realidad.

Dice un periódico local:

«Entre los Sres. Ibarra, Somalo, Flores, y Somoza, pretendientes al gobierno civil de esta provincia, el que más probabilidades tiene para ocupar este sitio es el Sr. Somalo, actual gobernador de Castellón, por más que el señor Martos está haciendo toda clase de esfuerzos para que recaiga el nombramiento en el Sr. Ibarra, adicto á su política.»

Todo cuanto se diga sobre el particular, es prematuro.

El gobierno tiene aplazada la remoción de gobernadores y guarda la reserva más absoluta sobre la designación de éstos para varias provincias.»

Nuestras noticias coinciden con las del apreciable colega; pero no podríamos añadir el nombre de D. Antonio Pirala que es otro de los que vendrían con gusto á esta provincia?

esfuerzos del duque de Borbón y del partido que acudillaba, no quería recibir á nadie sino á los que hallándose iniciados en sus proyectos, podían hablarle de ellos y halagar así su vanidad. Grimaldo y doña Laura eran los agentes de que se servían el duque de Borbón y todos los enemigos de la casa de Orleans, para introducir la discordia en el seno de la familia real y provocar un escándalo que justificara la ruptura del proyectado matrimonio de Luis XV con la infanta de España María Ana Victoria, que, como tendrá presente el lector, se hallaba en París desde la edad de tres años.

El antagonismo entre los Orleans y los Borbones de Francia venía de muy atrás, de lo que todavía, caliente el cadáver del padre de la tierna esposa de Luis I, muerto en 2 de diciembre del año anterior, que gobernaba el reino durante la minoría de Luis XV, el duque de Borbón se presentó á recoger la herencia de su enemigo. Dueño del poder, envió al mariscal Tessé de embajador cerca de la corte de España, para sondear el ánimo de Felipe y animarle en sus planes de engrandecimiento, y además con el especial encargo de conseguir que el rey desistiera de casar á su hija con el joven monarca francés, según estaba pactado desde 1721.

No somos amigos de hacer acusaciones gratuitas; pero creemos firmemente que convencido el embajador de que un padre, por

La siguiente noticia la tomamos de nuestro colega La Tarde:

«Esta tarde se ha redactado una estensa carta política dirigida por la fracción constitucional disidente al Excmo. señor Marqués de Benalúa, dándole cuenta de la proclamación de su jefatura y de las causas que han motivado este acuerdo.»

De ser cierta la proclamación del marqués, se ha hecho con tal secreto y tan envuelta en el misterio, que hay motivos para creer que los patrocinadores de tal pensamiento no tienen, ni conciencia de sus opiniones, ni convicción de que proceden en armonía con las conveniencias del partido.

Nuestro apreciable colega La Unión Democrática, en un intervalo de lucidez, dice lo siguiente:

«Amantes de la verdad y entusiastas por todo hombre de recta conciencia y acendrado patriotismo, cualquiera que sean sus opiniones políticas, entendemos que sería el colmo de la injusticia desconocer los merecimientos que D. Rafael Terol y Maluenda, tiene para ser el jefe de los constitucionales dinásticos de esta localidad. Nunca hemos desconocido eso, ni tampoco hemos olvidado que durante la pasada epidemia prestó grandes servicios á este vecindario.»

Así lo reconocen todas las personas imparciales que han tenido ocasión de probar las relevantes dotes que como particular y como político adornan al Sr. Terol. Teniendo á la vez este tan querido amigo nuestro y respetable jefe, la satisfacción de ver que la parte más numerosa, sensata, y de mayor prestigio de nuestro partido, reconoce en él su jefe indiscutible. Lo cual es tan cierto, como falso lo que acoje el citado colega en su mismo número de ayer, de que al lado del señor Terol solo hay seis vocales del comité local; la mayoría de éste acepta la jefatura de dicho señor, pues de los diez y siete que forman el expresado comité, á excepción de cinco ó seis, que no sabemos como piensan, los demás se hallan perfectamente identificados con el jefe del partido de esta localidad.

Agradecemos los buenos oficios del colega zorrillista de esta capital puestos en práctica en su artículo editorial de ayer, para que se haga la unión de nuestro partido en la localidad.

Nosotros estamos al lado del gobierno y unidos á las personas que representan su política; firmes en nuestro puesto, todo nuestro afán es el poder ir sumando fuerzas de más ó menos valor para nuestras filas; pero confesamos que nuestros trabajos son estériles para atraer á algunos extraviados amigos, que acostumbrados ya á echar alguna cana al aire, vuelven otra vez á las andadas; no sabemos si para como otras veces volver después de todo á reunirse con sus amigos políticos de siempre.

Estamos ya acostumbrados á tales escapatorias, y á que detras de las cuales, cuando pase la primera impresión y se reflexiona friamente, venga el arrepentimiento y las protestas de una nueva alianza con lazos eternos de amistad.

Estamos á prueba de veleidades.

Nuestro activo corresponsal en Madrid nos dirigió ayer á las dos y quince minutos de la madrugada el siguiente telegrama que no pudimos publicar por haberlo recibido cuando ya estaba impreso EL LIBERAL:

«Reina bien. Fallecido hijo Montero. Encargárase Fomento Gamazo. Mañana reunión izquierdistas. En el Senado y en el Congreso ha continuado la discusión de actas sin incidente notable. Mañana se constituirá el Senado.—El Corresponsal.»

más ambicioso que sea, no consiente jamás que el fruto de su amor reciba un desaire público, varió de sistema y buscó en la baja intriga lo que no había podido hallar en las argucias de la diplomacia.

Grimaldo y doña Laura se pusieron á su lado, porque la reina niña era un obstáculo perenne en que tropezaba á veces el oculto poder que ejercían. La azafata tenía otro motivo puramente personal para odiar á Isabel. En una comida dada por esta á las señoras de su servidumbre, las hijas de doña Laura, Margarita y su hermana, casada con un hijo del duque de Monteleón, tomaron asiento entre las damas de honor, no siendo más que camaristas de la última reina. Isabel aprovechó la ocasión para hacer á la madre e las hijas, y las mandó colocar en el sitio destinado á las jóvenes de su clase. Como buena italiana, doña Laura no olvidó aquella que en su desmedido orgullo tomó por afrenta, y juró vengarse.

En un principio se contentaron con hacer á los reyes padres algunas indicaciones acerca de los caprichos de Isabel de Orleans. Decían que faltaba á menudo á las leyes de la etiqueta, familiarizándose con su servidumbre más de lo que convenia al prestigio de trono; que trataba con desvío á su esposo, negándose á la consumación del matrimonio; que era una niña incorregible en sus defectos, debi-

Boletín oficial

El de ayer contiene: Parte de la Gaceta noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y su August. real familia, continúan en la corte sin novedad.

Real decreto del ministerio de Gracia y Justicia conmutando la pena de muerte impuesta á Francisco Fernández Ortiz, por la inmediata de cadena perpétua.

Otra del mismo ministerio indultando á Lino Cerredá Herras de la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional.

Otra indultando á José Romillo Zaballa y José Rodríguez Martínez de la pena de un año y un día de prisión correccional.

Exposición y real decreto del ministerio de la Gobernación determinando las condiciones en que podrán admitirse objetos asegurados en las oficinas de correos de la península, islas Baleares y Canarias.

Circular de la Administración de propiedades é impuestos de esta provincia sobre cédulas personales.

Edictos de los ayuntamientos de Alcoy, Polop, Vall de Alcalá, Benejama, Villena, Ibi, Bañeras y Pinoso.

Edictos de varios juzgados.

Ecos locales

Asegura un colega que D. Rafael Terol, nuestro querido amigo y jefe, ha salido precipitadamente para Madrid.

A trueque de que nos llame cándidos, nuestro apreciable compañero, tenemos que rectificar la noticia.

El Sr. Terol marchó anteayer á Novelda en el tren-correo, regresando á Alicante ayer por la mañana.

Por el gobierno civil de esta provincia, ha sido robado el reglamento por que ha de regirse el nuevo Circulo de la Unión que se acaba de fundar en Orihuel.

Han estado á saludar al señor gobernador y rogarle eleve felicitaciones por el nacimiento del rey, los comités fusionista, moretista y martista que constituyen hoy un solo partido; el gobernador militar, alcalde, Abad de la Colegiata, presidente de la Diputación, vicepresidente de la Comisión provincial y sus vocales, y otras muchas personas de significación política y social.

Anteayer tarde y ayer, con motivo del feliz natalicio de S. M. el rey de España, y debido á la galantería del Sr. Gobernador militar y del coronel del regimiento dejó oír sus armoniosos acordes en el paseo de los Mártires la banda militar. Tanto era la gente y la animación, que el bonito paseo presentaba el aspecto de un día festivo.

En nombre del público damos las gracias á los expresados señores.

Continúan celebrándose los exámenes en las escuelas públicas, habiéndose ya terminado los de niños y principiado los de las niñas. Hemos oido decir que los señores que forman el tribunal de dichos exámenes, se muestran muy satisfechos de ver el buen estado en que se halla la enseñanza primaria de esta capital.

Así era de presumir dada la ilustración y celo de las personas que ejercen el magisterio, tanto de uno como de otro sexo, en las escuelas públicas de esta ciudad, de lo que nos alegramos y por ello damos la mas cumplida enhorabuena á tan distinguidos profesores.

El médico de guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro, es D. Estéban Sánchez.

dos á la descuidada educación que recibiera en la corte de Versalles.

A nada más se atrevieron por el pronto; pero la casualidad que suele proteger á los malvados, hizo que cuando solo trataban de excitar el amor de Luis á la bella camarista, como medio de desunir á los régios esposos y de influir en el ánimo del rey, descubriera éste las misteriosas entrevistas de Isabel con un desconocido. Al momento envió un correo al nuevo palacio de la Granja; mas Grimaldo no dió cuenta á Felipe de lo que ocurría, hasta consultarlo con el mariscal Tesse. Para esto, entre otras cosas, vino á Madrid la noche que estuvo en el mesón del tío Lobo.

Dos días después se presentó en la cámara real de San Ildefonso, con el semblante contristado y la respiración fatigosa, Isabel Farnesio, muy aficionada á la pintura, copiaba un retrato de su hijo Carlos, del gran Carlos III, entonces niño de pocos años. Felipe, melancólico y taci urno como de costumbre, contemplaba arrimado á un balcón el inmenso número de trabajadores ocupados en construir la renombrada fuente de Pomoha, que arrastraban el pesado grupo que representa el Duero y el Adaja Grimaldo saludó respetuosa y silenciosamente á sus amos y esperó sus ordenes.

—¿Qué ocurre? preguntó Felipe.

—Una gran desgracia, señor.

Dicen de Denia:

«La cosecha presenta bastante buen aspecto, en lo general; hay una salida de uva muy regular, pero convendría que cesase el calor anormal que se experimenta, reinando vientos frescos, sin nieblas, ni humedad, que perjudican á la vejetación; con esto, y si Dios quiere librarnos de otra calamidad aun más grave, el país podrá reponerse algo de pasadas desgracias.

Continúan las operaciones del dragado del puerto para su limpia, si bien de un modo tan paulatino y de escasos resultados, que al paso que van, y atendiendo á la clase de dragas que se emplean, podrá suceder, y así es la opinión general, que la generación presente desaparezca sin ver limpio y en buen estado un puerto que tanto interesa á esta ciudad y á su comarca; y que, con una regular actividad y buenos medios, en poco tiempo debería ser uno de los mejores de estas costas, y un poderoso elemento de riqueza para todo este país. Si el ayuntamiento de esta ciudad lo hubiese conservado, como de interés local, de seguro que los trabajos estarían más adelantados y con mas lisonjeras esperanzas: se quiso darle el caracter de puerto de interés general, y no faltó quien creía que el conseguirlo fué un servicio muy distinguido que se hizo en Denia; y la noticia se recibió con música y repique de campanas, cuando lejos de ser así, se causó un mal, cuyos efectos ya todo el mundo conoce y deplora: hay favores que son peores que agravios.»

Ha sido nombrado secretario en propiedad de la dirección de Sanidad del puerto de Torreveja, D. Francisco Fernández Martínez, que la desempeñaba interinamente.

El ayuntamiento de Jijona ha conferido la propiedad del cargo, al secretario interino D. Santiago Miralles.

El alcalde de Beniarrés, D. Vicente Gózzalbé Catalá, ha presentado la dimisión de su cargo, fundado en el mal estado de su salud.

Varios ayuntamientos de la provincia entre ellos los de Elche, Torreveja y Callosa de Segura, han telegrafiado al señor gobernador para que en sus nombres felicite á S. M. la reina regente y real familia por el fausto suceso del nacimiento del rey.

El día 23 de los corrientes, de nueve á doce de la mañana, se celebrará en Ibi el arriendo la primera subasta del servicio de alumbrado público y la de árbitros municipales.

Los ayuntamientos de Polop, Vall de Alcalá y Benejama, han terminado y expuesto al público el padrón de cédulas personales para el próximo año de 1886 á 87.

Parece ser que aumenta el disgusto que de algún tiempo á esta parte se viene notando, entre el cura de Santapola y el vecindario de aquella villa.

Sería de apreciar que por quién correspondiese se procurara evitar la continuación de semejante estado, pues forzosamente ha de ser violento para ambas partes.

La reina abandonó el pincel y la paleta, aunque sin moverse de su asiento.

—Veamos.

—Hace tiempo que V. M. deplora los sabores domésticos de su augusto hijo.

—A delante.

—Y la extraña conducta de S. M. la reina.

—Al caso.

—Desgraciadamente, las oportunas y sábias amonestaciones de V. M. no han sido bastantes á corregir los desordenes que afligen su bondadoso corazón.

Isabel empezó á pintar de nuevo, aparentando que no le intere aba el diálogo. Grimaldo levantaba la voz á medida que la reina se hacía la distraída.

—¿Es decir que de nada han servido mis consejos?

—¡De nada, señor! Pero ya no son caprichos de niña los que comprometen la dignidad de la monarquía..

—¡Cómo!

—Ya no son distracciones, inocentes tanto como impropias, las que amargan los días del rey actual, continuó Grimaldo recalcando las palabras.

—¿Pues qué sucede?

—Señor, mi labio se niega á pronunciar la palabra que debe poner el colmo á las amarguras que devora V. M. en su retiro.

—¡Dí; te lo mando!

Correo de Madrid

Madrid 17 mayo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Apreciable amigo: Como comprenderá usted, en todos los círculos de la villa del oso y del madroño nadie se ocupa, desde las primeras horas de la tarde, de otra cosa que del alumbramiento feliz de la Reina regente que ha dado á la monarquía un sucesor del malogrado rey D. Alfonso XII.

La señal, convenida de antemano, para anunciar á Madrid si era varón ó hembra el hijo que diese á luz la Reina, lo fué al mismo tiempo de terminación para todos los asuntos políticos.

Desde anoche circulaban rumores, que afortunadamente se confirmaron, de hallarse S. M. la Reina con síntomas de parto.

Hasta las doce estuvieron en la cámara regia haciendo compañía á S. M., S. A. la infanta Isabel, la archiduquesa su augusta madre, las damas de servicio, el grande de España de guardia, señor conde de Villapaterna, y un mayordomo de semana.

A dicha hora se retiró S. M. á descansar, permaneciendo en reposo hasta las dos, hora en que se sintió fuertemente molestada, teniendo que abandonar el lecho para procurarse algún alivio.

A las tres el parto era indudable; los facultativos de la real cámara lo declararon así, é inmediatamente se circularon los avisos propios del caso por medio del reten de alabarderos y el personal subalterno del regio alcázar.

El primero en acudir fué el señor presidente del Consejo; poco después llegaron el médico particular de S. M. Sr. Riedel y los de cámara señores Sánchez Ocaña, Ledesma y Candela. A las seis de la mañana acentuóse el mal estado de la augusta paciente, que hubo de volver al lecho, recibiendo los auxilios de la ciencia, y agurándose por los médicos un parto feliz.

En la Capilla Real, así que se inició el alumbramiento, empezaron á cantarse maitines, siendo varias las damas que acudieron á rezar; entre otras, recordamos á las señoras duquesas de Valencia y Ahumada; en la capilla estaba expuesto el Santísimo.

Poco después que el Sr. Sagasta, llegaron los demás individuos del gobierno, y algún tiempo después fueron llegando las autoridades, las comisiones de la Cortes, la de Asturias y los demás invitados.

Junto al lecho de S. M., y además de los facultativos, estaban SS. AA. las Infantas doña Isabel y doña Eulalia, la archiduquesa Isabel y las damas de guardia.

En la cámara contigua esperaron la terminación del alumbramiento los señores presidente del Consejo y ministros de Gracia y Justicia; el jefe superior de Palacio, señor marqués de Santa Cruz; el mayordomo mayor, señor duque de Medina-Sidonia, y la no-driza del futuro régio vástago.

En la cámara real aguardaban la presentación del recién nacido las comisiones del Principado de Asturias, del Tribunal Supremo del Senado, del Congreso, de la Audiencia, del ayuntamiento, de la diputación provincial, Cuerpo colegiado de la nobleza, de la diputación permanente de la grandesa, del Tribunal de las ordenes de los capítulos, de las ordenes militares, de los caballeros del Toisón, del cabildo catedral etc., etc.

El cuerpo diplomático ha concurrido presidido por el Nuncio de Su Santidad y acompañado por el introductor de embajadores Sr. Zarco del Valle.

Formando parte de las comisiones citadas, han estado en Palacio los señores duque de Fernán-Núñez marqueses de Molins y de Barzanallana, Cánovas del Castillo (D. Antonio) León y Castillo, Silvela (D. Manuel, D. Francisco y D. Agustín), Pelayo Cuesta, Ferratges, Ibarra, Barzanallana (D. José), marqués de Ovieco, duque de Baena marqués de Fuentesfief, generales marqués de la Habana, Martínez Campos, San Roman, condes de Toreno y Revillagigedo, Ortega Morejón, Masasa, Bremón, Aranda y los jefes de alabarderos de la escolta real.

A las doce y media próximamente empezó á correr la voz, entre las personas convocadas para el acto de la presentación, de que S. M. había dado á luz un varón. Rápidamente circuló la noticia, y al poco rato empezó el desfile de las comisiones hacia las habitaciones interiores. La presentación se efectuó en el momento en que los 25 cañonazos anunciaban á Madrid este fausto suceso.

En Palacio se decía que el rey nacido hoy, se llamará *Fernando Alfonso*.

El estado de S. M. la reina es satisfactorio, y el parto ha sido felicísimo, como debía esperarse de la naturaleza vigorosa de la reina y del perfecto estado de salud en que se encontraba.

En palacio, y fuera de él, el nacimiento de un varón ha sido considerado suceso favorable para el porvenir de las instituciones monárquicas y esperanza de paz.

El ministro de Fomento, Sr. Montero Ríos, ha tenido la inmensa desgracia de perder á su hijo Angel, cuando estaba á punto de terminar su carrera de marina y colmar los deseos de

sus amantes padres, los que, y sus hermanos, están sumidos en el más profundo dolor. El eminente juriconsulto ha recibido y está recibiendo pruebas, con este doloroso motivo, del aprecio que le tienen todos los partidos y España entera.

Se anuncia un nuevo discurso del Sr. Salmerón con motivo de la discusión del acta de Naval Moral y dícese que trata de desvirtuar el mal efecto que el anterior produjo, en la generalidad de los hombres de todos los grupos republicanos.

Nada más por hoy.
Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

De aquí y allí

Dos naturalezas —(Al abate Pirracas)

«Mira, dije al amigo que me acompañaba, algo allá lejos interrumpiendo la monotonía del paisaje. Después de Madrid repleto de vida, es verdad, pero de vida enferma, así en lo moral como en lo físico, vida que tiene más fiebre que energía y más desaliento que reposo. Estos campos áridos, secos, uniformes, sin un arroyo donde vibren los suspiros de la onda, ni un árbol donde resuene el gorgojo del pájaro, entristecen: son como la transición rápida de una saturnal á una fosa. Y no es esto precisamente lo que el alma fatigada exige, sino un lugar que participe de lo agradable y de lo tranquilo, propio para alejar de la mente esos girones de vapor oscuro que la sociedad ofrece y rodearla con esos otros girones de vapor blanco que la naturaleza presta.»

«A nosotros, rendidos por las fatigas de una lucha diaria, nos hace falta; en los breves instantes de inercia que forzosamente dominan y aturden, un paraje que reúna, á todos los encantos de la luz, todos los misterios de la sombra; y, ó mucho me engaño, ó aquella agrupación de arboles frondosos, que se confunden formando una bóveda por fuera y, tal vez, un santuario por dentro, constituyen el término de nuestra expedición campestre.»

En efecto; nunca pude yo imaginar que estos alrededores de Madrid, miserables y poco armónicos, ocultaran entre las raquíticas ondulaciones de sus áridos montículos panorama tan delicioso como el que se ofreció á nuestra vista en aquella investigación de las afueras, cuyo límite forma el modesto barrio de Chamberí.

Próximo al cementerio de la Patriarcal y un poco á la izquierda de sus tapias figura el sitio que en estas escuetas é interminables llanuras viene á ser para el paseante lo que el oasis para la caravana en las caliginosas arenas del desierto. Y como este oasis diminuto ha de componer el fondo de mi cuadro, juzgo lo más natural describirlo tal como lo vieron mis ojos la tarde de otoño en que un sol templado, un cielo azul y una atmósfera trasparente se unieron para iluminar y embellecer aquél completo de originalidad y poesía.

Hileras múltiples de álamos blancos, cuyas hojas tiemblan imperceptiblemente al contacto de los besos silenciosos con que el aire, ese eterno adorador del vegetal, las acaricia ocupan el primer término del paisaje. Pálidas las hojas y dominadas por la nostalgia del invierno se inclinan al suelo mientras el tronco, recto y liso dirige á la altura como implorando melancólica y dignamente compasión para las mismas que su savia nutre.

La tierra, salpicada de mil caprichosas hierbezuelas parece una alfombra de pluma hecha expreso para los pies de ondina que, á no dudarlo, mora, en las profundidades de la estrecha laguna, oculta por las ondulaciones del terreno y que á esas horas en que la luna como desconsolada amante recorre el espacio infinito, sacude sus flotantes y abundosos rizos y entreabriendo con sus aterciopeladas manos las ondas, abandona su lecho de esmeraldas para dar al viento amorosos suspiros, recogidos allá en el espacio de las quimeras y de los sueños, por un sér alado que de lejos la persigue.

Hermoso panorama, digno de las vegas andaluzas ó de las ruinas helénicas donde he gozado uno de los instantes más felices de mi vida, cuando recostado en un peñasco, la mirada indecisa, saturado el espíritu de alegría y la imaginación de esperanza lo contemplé.

«¿Qué otra dicha superior á la que ofrecía aquél lienzo sublime cubierto por el pincel divino de enérgicos tonos y poéticos colores? Dos hombres que sienten y se comunican sus impresiones con toda la efusión de una amistad cuyos lazos forjó la desgracia: una naturaleza espléndida y en su fondo la casita modesta, más que modesta, pobre, dentro de la cual hallaría el cuerpo reposo y el pensamiento soledad?»

«¿Qué faltaba, pues, para que el idilio fuese completo? ¿La mujer? También existía: y sin embargo era el único punto negro, la única tiniebla que no iluminaba aquél derroche majestuoso de luz.»

Mujer fué aquella que me produjo una impresión extraña, igual en todo á la que produ-

ciría, de ser posible, un latigazo dado sobre el corazón cuando está dormido. Su conjunto tenía algo de monstruoso, no porque le faltara belleza de líneas y fuego de expresión no sino todo lo contrario, porque había exceso de una y otro.

Morena, con ese moreno limpio de las razas meridionales europeas, de pelo negro rizado y ojos negro también en cuya brillante pupila relampagueaba la misteriosa desesperación del porvenir; labios sensuales y entreabiertos, dientes menudos y encajados como impidiendo el paso á la maldición que lanza el organismo espiritual casto, contra el organismo material impuro; la garganta de curva irreprochable y el cuerpo flexible, lascivo cubiertos de harapos que la repugnaban. La calentura del deseo arrojándose en una belleza infernal. Hé aquí á esta mujer.

Cuando nosotros la vimos estaba arrodillada al borde de la laguna golpeando con sus pequeñas y nerviosas manos un girón de lienzo. Al escuchar nuestros pasos se detuvo, alzó la frente y nos miró; sus ojos se clavaron en los míos, los míos se bajaron. No pude sopor-tar su mirada.

Aquella joven, desconforme con su situación actual, buscaba evidentemente un medio cualquiera para abandonarla; estaba en acecho de una ocasión, no cabía duda: su mirada lo había dicho más claro que ninguna palabra, por expresiva que fuera. Sentíase hermosa, capaz de brillar en otro mundo distinto del que la suerte le ofrecía; acaso en la ciudad se codeó con señoras que, sin valer lo que ella usaban ricos atavíos, y tuvo aspiraciones de igualarlas; tal vez el lenguaje de los hombres de su clase no le agradaba, y buscaba otro que llegase mejor á su corazón; ¡quién sabe si algún día le escuchó ligeramente y como de pasada, y desde entonces lo persigue afanosamente! Lo cierto es que ella se revolvía en sus harapos, lo mismo que el tigre en su jaula.

Y para comprender esto, no era menester esforzarse mucho. Aquella aspiración infinita era ingenua, se presentaba francamente, sin hipocresía; su mirada quiso decirme:—Ofrece, que acepto.

Yo me sentí atraído y avancé, pero me detuve en el camino.

¿Qué podía ofrecerle yo? Un porvenir horrible. Porque aquella mujer es uno de esos destinos sombríos que construye en la soledad una mano implacable.

Arrojada al mundo estoy seguro que no habrá poder suficiente á detenerla; rodará de una manera confusa y rápida desde esa cima perfumada que se llama amor, hasta ese lodazal inmundado que se llama prostitución.

Es una perla que busca el cieno. Esos labios voluptuosos, esa pupila ardiente encierran una ansia infinita de goces que nadie podrá realizar; si se lanza llegar al fondo.—«Que otro la empuje; no quiero hacerme cómplice de ese crimen comenzado por la naturaleza:» —me dije.

Mientras yo hacía estas reflexiones ella me contemplaba curiosamente.

—¿Les gusta á los señores este sitio?—nos dijo.

Su voz era dulce incitante. No acerté á responderle. Coji del brazo á mi amigo y murmuré en su oído con acento cobarde.

—¡Oh, vamos; vámonos de aquí!
El me miró sonriendo y echó á andar.
Me había comprendido.

Vosotros los que leáis este artículo, si alguna vez os dirijís al lugar precitado y veís á esa muchacha, dejadla, os lo suplico; no la arrastreis con vosotros. Dejad que se agote en la soledad esa flor de infamia nacida entre las ondas de una laguna y los muros de un cementerio.

No seáis el instrumento caprichoso de que se aproveche el destino en sus frías é implacables combinaciones.

Joaquín Dicenta.

Nadie ignora los efectos del catarro, las acciones de tos que abren el pecho, privan del sueño, atontan la cabeza, desentonan todo el cuerpo con movimiento febril, y puede parecer extraordinario que un medicamento corte en espacio más ó ménos largo, proporcionado á la importancia del mal, todos esos desordenes, permitiendo descansar, suavizando la garganta, dulcificando la tos; sin embargo es imposible negarse á la evidencia, pues es lo que han corroborado varios médicos administrando el «Jarabe y la Pasta de Savia de pino marítimo de Lagasse.»

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 17 de Mayo de 1886

Barómetro	751'42
Termómetro	24'0
Viento	S. O. Viento.
Atmósfera	Cubierta.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	30'6
Idem mínima durante la noche	16'0

Irradiación nocturna
Evaporación en milímetros 4'29

Cambios

Cotización del día de ayer

Fechas.	Papel.	3 Dineros.	Obser.
Londres.....	90 d.		
Paris.....	8 d. v.	4'85 1/2	
Mar. Cete.		4'86	
Madrid			
Barcelona..			
Cádiz		114	
Málaga.....		114	
Sevilla.....		114	
Valencia....			
Múrcia.....			
Orihuela....			

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Venancio.
SANTO DE MAÑANA.—San Pedro.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 18 (12'15 m.)—El bautizo del nuevo Rey de España se verificará el jueves ó sábado.

Han quedado aprobadas las actas de los Diputados por Alicante.

En Italia disminuye el cólera.

Madrid 18 (1 t.)—El Sr. Martos pronunció ayer en el Congreso un magnífico discurso dando la cuenta del alumbramiento de la Reina Regente.

Hizo votos por el nuevo monarca llamando á todos los monárquicos á la defensa del trono.

Fuó muy aplaudido.

En nombre de los conservadores habló el Conde de Toreno.

Montero Ríos se encuentra muy afligido por la muerte de su hijo.

Desea abandonar el ministerio de Fomento.

Madrid 18 (2'40 t.)—Dícese que se nota agitación en las provincias del Norte.

El gobierno tomará precauciones.

Mañana se verá en audiencia pública la discusión del acta grave de Villajoyosa.

Madrid 18 (3 t.)—Ha empezado la sesión de hoy en el Congreso con escaso número de diputados y poca concurrencia en las tribunas.

Hoy se constituye el Senado.

Han sido aprobadas las actas de Pego y Denia.

Madrid 18 (4'5 t.)—Adelanta rápidamente la aprobación de las actas, de manera que el Congreso podrá tal vez constituirse el sábado.

La Reina se encuentra bien.

Los fondos públicos sostenidos.

Madrid 18 (4'10 t.)—La prensa denuncia trabajos en senti ó carlista.

Dice que los partidarios de D. Carlos promoverán en el Congreso un debate reivindicando para el señor Duque de Madrid los derechos á la sucesión de la Corona.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 18 (5'30 t.)—Reina bien.

Constitúese Senado.

Periódicos denuncian carlistas frontera.

Inaugurado Congreso mercantil.

Bolsa 59'15

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 18 (10'5 n.)—Se ha constituido el Senado.

Se ha inaugurado el congreso mercantil.

Ha sido muy notable el discurso del ministro de Estado.

En la reunión que han tenido los izquierdistas acordaron intervenir en la discusión del Mensaje.

El gobierno aumenta la vigilancia en la frontera francesa.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 12

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónico ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estañon superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopos.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Trincadores.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquís.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

DON CARLOS JOSÉ BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio. Dosis — De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante Soler y todas las principales boticas.

LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH
SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. oehavadas y ca talanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

SÁNDALO MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase en París

Estas cápsulas cortan los flujos en 48 horas, suprimiendo el Copaiba, la Cubeba y la Inyecciones.

Depósito en París, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro.
1 otro mas pequeño del mismo metal.
1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.
1 prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.

100 botellas de glucosa; esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Amérigo.

VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.
Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 18, principal.
Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

SUPERIORES CAFÉS DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo 2,50 —

Puerto Rico y Moka 3 —

Moka puro 4 —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

NO MAS IMPOTENCIA

Las personas deprimidas por excesos de la Venus, débiles é impotentes sepan:

Que este Gabinete, tras larga experiencia y perseverantes estudios, ha podido llegar al descubrimiento de un específico para combatir la impotencia, la debilidad genital y las pérdidas seminales; esta notable preparación (tres fórmulas) la hemos denunciado con el tulo de PERLAS DEL SERRALLO.

He aquí las condiciones:
1.ª Las PERLAS DEL SERRALLO curan en menos de cinco semanas la impotencia y debilidad genital de una manera absoluta en tanto el paciente no pase de los 60 años

2.ª Consta de tres fórmulas que son: Un líquido y dos sólidos. Dos cajas de pldoras y tres cajas de papeletas.

3.ª Todo remitido por correo y certificado con instrucciones, lo enviamos por el infimo precio de 40 pesetas.

Y 4.ª El pago es anticipado y puede hacerse en sellos libranzas ó cartas órdenes: todo, así como consultas, correspondencia y giros se dirigirá al

Sr. Jefe del Gabinete Médico-genital

Balmes, 33, 1.ª-BARCELONA

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GABEA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.